

## Könige Israels zur Zeit Elisas

Name	Jahr (v. Chr.)	Regierungsjahre	Bibelstelle	Taten	Wertung	politische Lage	geistliche Lage
<b>Ahab</b>	<b>874-853</b>	22 Jahre	1. Könige 16,29-22,40	„tat, was dem HERRN missfiel, mehr als alle, die vor ihm gewesen waren“, heiratete Isebel, die Tochter des Königs von Sidon; sie verleitete ihn zur Abgötterei; er baute in Samaria einen Tempel und einen Altar für Baal, diente ihm und betete ihn an; er richtete auch ein Ascherabild auf; obwohl Gott ihm zweimal den Sieg gegen die Aramäer schenkte, kehrt er nicht um; er ließ Nabot ermorden, nur um dessen Weinberg zu bekommen; im dritten Kampf gegen die Aramäer kommt er um, als Strafe Gottes	--	-	-
<b>Ahasja</b>	<b>853-852</b>	2 Jahre	1. Könige 22,52-54	„tat, was dem HERRN missfiel, und wandelte in den Wegen seines Vaters und seiner Mutter“ (Ahab und Isebel)	--	-	-
<b>Joram</b>	<b>852-841</b>	12 Jahre	2. Könige 3,1-9,37	„tat, was dem HERRN missfiel, doch nicht wie sein Vater und seine Mutter“ (Ahab und Isebel); er entfernte die Baalstatue, sündigte aber trotzdem; war im ständigen Kampf mit den Aramäern; als er verwundet zurückkommt tötet ihn Jehu	-	Edomiter fallen ab. Libna fällt ab. Moabiter machen Aufstand.	
<b>Jehu</b>	<b>841-814</b>	28 Jahre	2. Könige 9,1-10,36	er rottete die ganze Familie Ahabs aus, so wie ihm Gott befohlen hatte, auch alle falschen Priester; rottete den Baalskult vollständig aus und zerstörte das Bild der Aschera; allerdings ließ er die goldenen Kälber von Jerobeam I. übrig; folgte Gott nicht von ganzem Herzen, war dennoch der beste bisher.	o	Aramäer (unter Hasael) nehmen Israel Landstriche ab (Gilead, Gad, Ruben, Manasse, Baschan)	o
<b>Joahas</b>	<b>814-798</b>	17 Jahre	2. Könige 13,1-9	„tat, was dem HERRN missfiel, und wandelte nach den Sünden Jerobeams“; Gott gibt sie deswegen in die Hand der Aramäer; nachdem er zu Gott fleht, befreit Gott das Volk aber es kehrt nicht um von den falschen Wegen; ein Bild der Aschera wird auch wieder aufgestellt	--	Aramäer bedrängen das Land immer mehr, auch wenn sie es noch nicht erobern können	-
<b>Joasch</b>	<b>798-782</b>	16 Jahre	2. Könige 13,10-14,16	„tat, was dem HERRN missfiel, und ließ nicht ab von allen Sünden Jerobeams“; allerdings scheint er immerhin Elisa den Propheten respektiert zu haben; Elisa kündigt ihm einen dreifachen Sieg über die Aramäer an; zog nach Jerusalem, riss die Stadtmauer auf einer Länge von ca. 200 Metern ein, nahm die Tempel und Königsschätze, auch Geiseln mit nach Samaria	-	kämpfte siegreich gegen Juda, auch gegen die Aramäer (Ben-Hadad) und holte schon besiegte Städte zurück	-